

PANORAMA

Prevé Ebrard seis meses de escasez de agua para el DF

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, descartó que se pueda dar en la ciudad un estallido social por el problema de escasez de agua, pero advirtió que si no se cuida desde hoy el recurso, sí puede haber problemas serios de abastecimiento para 2010.

“Sé que va haber tensión, va a ser difícil, pero si hacemos las cosas como debemos y todos somos solidarios, no tiene por qué haber un estallido social como tal”, aseguró en una entrevista para televisión.

El gobierno capitalino, indicó, tratará de atender a tiempo y bien aquellas problemáticas que se presenten; además, dijo, su administración redobló el paso de los trabajos de mantenimiento en los principales acueductos de la ciudad para prevenir posibles fugas, y se dio prioridad a la construcción de plantas de tratamiento.

De acuerdo con el funcionario, el próximo año faltará un 35 por ciento del suministro de líquido debido a que actualmente se padece —por las pocas precipitaciones pluviales— la peor sequía de las últimas cuatro décadas.

Estimó que en seis meses no habrá agua suficiente en la ciudad de México, lo que significaría que “dos o tres días a la semana todos los habitantes de la ciudad no tendríamos agua. Ese escenario es altamente probable”, recalcó.

“Nos faltan como 80 millones de metros cúbicos de agua, debemos ahorrar para los meses en que deja de llover como enero, febrero, marzo, abril y mayo del próximo año.”

Anotó que las zonas de la ciudad que más preocupan son las que se encuentran al oriente y las áreas altas, allí, destacó, “el gobierno capitalino pondrá un dispositivo para que no se quede sin agua más de lo indispensable”.

Por su parte, Emilio Álvarez Icaza, presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), advirtió que la escasez de agua sí crea espirales de violencia.

Tras inaugurar la Sala de Prensa de la CDHDF Amado Avendaño, Álvarez Icaza aseguró que mientras más se agudice el problema, las manifestaciones violentas irán en aumento.

Indicó que es obligación del Estado garantizar el acceso al recurso como un derecho humano, con la creación de políticas públicas que diferencien el uso del líquido de industrial, comercial y habitacional.

Destacó que a partir de ello, el gobierno podrá establecer tarifas distintas a los consumidores y evitar la privatización del agua. (Miriam de Regil)

